



Comentarios al día

La verdad desnuda ante la farsa republicana

Ha ocurrido en la Junta municipal de Asociados lo que presumimos. En conversaciones particulares lo hemos repetido mal veces, y en numerosas ocasiones durante los últimos dos meses hemos tenido que frenar nuestro ímpetu para no hacer público nuestro sentir y no comprometer los cuantiosos intereses que pudieran resultar con ello perjudicados.

Digamos las cosas con toda crudeza. Lo más cerril entre el cerrilismo sectario de España está en Valencia. Nuestros políticos republicanos han monopolizado la modulación y la incultura, y han añadido a su actuación pública otras dos notas más vergonzosas aún, que son la hipocresía y la cobardía.

Hora es de que levantemos el velo para que el público conozca y vea la farsa representada por los republicanos. Todos esos señores que ayer vociferaban a pleno pulmón contra la consignación de los festejos de Mayo no eran sino monigotes de una comedia indigna, pues eran ellos los primeros interesados en que la partida se aprobara a ciencia y conciencia de que ese dinero había de contribuir al mayor esplendor de las fiestas de la Coronación de la Virgen de los Desamparados, Patrona y Reina de los valencianos. Ahorra bien: los municipales del extremismo radical habían de engañar, así, con letras bien claras, habían de engañar y si se quiere dirificar con palabras más suaves, habían de teorear a los cuatro inconscientes exaltados que merodean por los caseríos de los respectivos distritos, y por ello pronunciarían el discurso de rúbrica, votarían en contra y se resignarían a perder la votación.

que no pueden ser contestadas más con la pistola en la mano, y quizá pensaron el señor Oller y sus compañeros que no merecía tal honor un hombre de tan bajo nivel moral. Hubiera sido un pretexto más para que los radicales desviaran la cuestión de sus verdaderos términos, y ello nos bastara para dar por buena la determinación.

Mas aunque así no fuera, es evidente que la retirada produjo un bien inmediato: que todo el tinglado de la farsa republicana quedara al descubierto. Y de ahí que fueran los propios individuos de la mayoría los que se apresuraron a salir del Salón a regar a los monárquicos, poco menos que de rodillas, que de nuevo entraran a sesión, y que fueran los enemigos de la consignación los que ofrecieran mil combinaciones y componendas para que saliera a flote el asunto. Pero la dignidad de las derechas, gravemente ofendidas, había abierto un abismo y era imposible la rectificación. Estaban pálidos, con palidez cadavérica, los republicanos, a quienes las circunstancias les acababan de poner en situación de aparecer ante Valencia tal como son.

Y quedaron amos y señores del Ayuntamiento. Si querían la subvención, en su mano estaba el concederla. Si eran enemigos de ella, en la suya también el denegarla. Pues bien, combinaron los votos de manera precisa para que la partida se votara, pero con una baja de 49.500 pesetas y con una serie de ridiculas y vergonzosas condiciones. ¿Lo oye la masa republicana? ¿Lo oyen los católicos valencianos?

Todo esto no lo habían mendigado los monárquicos. Era un ofrecimiento que los propios republicanos hacían a quienes querían oírles, porque al decir de ellos era peligroso ponerse frente a Valencia y era necesario cooperar a unos festejos que tanto beneficio habían de reportar a la ciudad. En la misma junta municipal del partido unionista celebrada en la Casa de la Democracia se había acordado que fueran cien mil las pesetas cuya votación había de fomentarse. Ya pueden venir cuantas rectificaciones quieran hacerse a esta afirmación nuestra. Lo que decimos es la verdad, pese a quien pese, y bueno es que de ella se enteren los republicanos extremistas a quienes se ha intentado brindar los desplantes y las procañadas de ayer.

Este es el hecho, mezcla asquerosa de femineidad y de sectarismo, que ha ocurrido, con poquísimas variantes, tal como nosotros presumimos. Y ante él, hora es de que digamos las cosas por sus nombres. Los que gritar y se indignan ante todo cuanto acabamos de reseñar o comentar, de par en par tienen abierta la puerta del misticismo, que merecen. La lógica no puede variar por nuestro vocerío. Tolemos que al Ayuntamiento vayan gentes de los más radicales sectaristas y no tenemos derecho a protestar luego contra la consecuencia de quienes nos mandan. Estas batallas no se ganan en una sesión a fuerza de exigir componendas y bajezas lamentables a los representantes monárquicos. Se ganan con la frente muy alta en los comicios, acudiendo a las urnas a depositar la papeleta electoral por candidatos católicos. Mientras así no sea no se nos tratará como ciudadanos, sino como mendigos, o peor aún, como perros, a quienes a cambio de una pitufra todavía hay derecho a despatucharlos a puntapiés o a escobazos.

Si se nos dan mil pesetas para una escuela católica será a cambio de cincuenta mil para una escuela laica. Si se conceden 50.000 para unas fiestas religiosas, será a cambio de doscientas cincuenta mil para un congreso librepensador como el del año próximo. Y esto es indigno, es vergonzoso, es intolerable.

Tenga un gesto Valencia y diga a los concejales republicanos que no quiere ni necesita esa miseria que se le va a dar. Que se la coman ellos, como tantas otras se comieron. Valencia se basta y se sobra para sus fiestas con el dinero de los amantes de su Virgen.

Y si tal rectificación no se opera en las conciencias de los valencianos, cuando llegue la hora de la glorificación de nuestra excelsa Patrona y sean centenares de miles las manos que aplaudan, los labios que vibren y los corazones que sirvan de peana a nuestra Reina, no serán lágrimas de gozo, sino lágrimas de indignación las que broten de nuestros ojos al ver cómo se confunde la devoción con el histerismo y cómo es profanada la piedad por la farsa sacrilega de unos amores tan santos como mentidos.

Lo que les ha pasado a los concejales de la Unión es que le tienen a Brau un odio indigno de quien tenga conciencia de lo que es ser hombre. Ese salvajillo del Grao, que no posee ni la más mínima conciencia de los más rudimentarios modales que exige la convivencia social y que está harto de llamar ladrones y otras indecencias por el estilo a los demás concejales republicanos, ha conseguido por el terror meterse dentro del puño a toda la mayoría, que ayer se convirtió en juguete de los maquinelistas políticos de su mortal enemigo. ¿No sienten vergüenza los hombres de la Unión? ¿No piensan en que el acto por ellos realizado ayer es un verdadero suicidio? Primeros, hipocritas, y después, cobardes, y en resumen, vileza. Ese es el momento más justo que puede hacerse de lo ocurrido en la gestación y en la discusión de esta partida del presupuesto.

No sabemos si los monárquicos hicieron bien o no, si estuvieron acertados o desacertados al retirarse ante las intolerables y delictivas excitaciones al atentado personal lanzadas por el señor Brau y ante la impotencia del alcalde para impedirlos. Estos hechos se juzgan muy bien desde la tranquilidad de la mesa de un despacho o de un café cuando falta el ambiente en que las solennes decisiones hubieron de adoptarse. Las frases canalicadas y criminales del señor Brau son de las

D. O. M.
LA SEÑORA

D.ª Manuela Formentí Gil
Del Comercio

Falleció ayer a las cinco de la tarde
R. I. P.

Su director espiritual don Alejandro Guimerá, hermanos don Agustín, doña Juana y doña Blasa, sobrinos y demás familia, participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistan a la conducción del cadáver, que se verificará hoy a las tres y media de la tarde, desde la casa mortuoria, plaza Comedias, 17, bajo, a la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo, por lo que les quedarán reconocidos.

No se reparten esquelas.

Invento utilísimo

La seguridad de los conductores de autos y camiones. — Se acabaron los accidentes

Uno de los inconvenientes más graves que para su manejo presentan los motores de explosión, y especialmente los de los automóviles y camiones, está en la puesta en marcha de los mismos. La manivela que llevan instalada en la parte delantera dichos vehículos, y que sirve para poner en marcha el motor, muchas veces, al accionarla, retrocede con rapidez, y tan extraordinaria fuerza desarrolla en su movimiento, que el brazo del mecánico, del chofer, del que la acciona, es alcanzado por la manivela y entonces determina un grave accidente: la rotura del brazo. El accidentado queda sometido a un proceso curativo largo y cuyas consecuencias suelen ser fatales para la víctima, ya que en muchos, en muchísimos casos, el mecánico resulta incapacitado para el trabajo.

Esta es la virtualidad del invento, que apenas conocido por algunos choferes ha sido favorabilísimamente acogido.

El obrero Sendra, el mecánico al que le ha patentado su invento, encontró pronto un amigo entusiasta, un convencido, y no sólo le alientó en los trabajos, sino que asociándose a él puso a su disposición energías y posibles. José Palau, que así se llama el socio del obrero Sendra, formó con éste la razón social Sendra y Palau, que sacó la patente número 83.371 para la manivela, y en sus talleres de la calle de Torre-mecha, número 7, de Alcora, ha empezado la construcción de dichas manivelas. Como apenas divulgado el invento los señores Sendra y Palau han recibido buen número de proposiciones, están ensanchando su taller para fabricar manivelas en gran escala.

Tenemos la seguridad de que los dueños de autos y camiones, para evitarse los disgustos que produce siempre un accidente y el daño que éstos causan, se apresurarán a probar e instalar en sus vehículos la nueva manivela inventada y construída por los señores Sendra y Palau, de Alcora, y que los choferes y mecánicos, guiados por su propio interés, recomendarán la instalación de dicha manivela en cuantos vehículos gobiernen.

Estos accidentes son frecuentísimos y son muchos los mecánicos, choferes y cuantos manejan los motores de explosión, los que han sido víctimas de esta clase de percances. Los fabricantes de motores para autos y camiones, ante el número creciente de accidentados y de víctimas, especialmente los de las marcas de mayor aceptación en el mercado mundial, que vienen usando esta clase de manivelas para la puesta en marcha de sus vehículos, han trabajado constantemente para evitar estos peligros y la suerte no coronó sus esfuerzos.

En cambio, en nuestra tierra, entre nosotros, un experto mecánico, un obrero laborioso y tenaz que trabaja en un modesto taller de Alcora, ha laborado con fruto, ha conseguido el que es un práctico, encontrar la fórmula, y al efecto ha construído una manivela especial, prodigio de mecánica, con la cual no es posible el retroceso, porque su mecanismo actúa y funciona en forma tan ingeniosa, que es imposible que se produzca el retroceso y que, por lo tanto, determiene ningún accidente en el mecánico que la utiliza para poner en marcha el motor.

El producto del trabajo del laborioso obrero, que se llama Gregorio Sendra, está expuesto, con el título de 'Invento utilísimo. Dispositivo mecánico', en los escaparates de la acreditada casa Ernesto Ferrer, calle de las Barcas; y en los del competente Centro Técnico Industrial Ibérico, C. I. T. I. (Pascual y Genís, 18), y en el de la ferreteria del señor Colomer (calle de la Sangre, 1 y 3).

Ante todos estos puntos vimos congregado mucho público y gentes del oficio, que comentaban la sencillez de la manivela. Esta, al verla montada, se diferencia poco de las ordinarias: sólo se observa alguna diferencia en lo que pudieramos llamar manguilla, que va unida a una rueda dentada. Desmontada la manivela y a la vista de las piezas que la forman, se ve inmediatamente el trabajo, la labor que ha realizado un mecánico práctico para llegar a construir lo que él llama 'dispositivo mecánico', que evita todo accidente de automóvil y es la seguridad absoluta para el chofer, para el mecánico.

Es un prodigio cómo y con qué sencillez y precisión funcionan las quince piezas que componen la manivela inventada y cómo su funcionamiento evita todo peligro, haciendo imposible el retroceso y la reversión, porque la rueda dentada que la acciona tiene una especie de excentricidad que obliga a que baje una chaveta y que ésta, al interponerse, deje la manivela en posición libre. La seguridad para los que intentan poner en marcha el motor de un auto o de un camión es completa, absoluta.

Ejercicios espirituales

En la Iglesia de la Compañía

Fué el de ayer un día de verdadero aprovechamiento espiritual para los que acudieron a los actos que venimos reseñando. Por la mañana, el reverendo Padre José Conejos, desentrañando verdades de las contenidas en el precioso libro de los Ejercicios de San Ignacio, examinando principalmente el significado del vencimiento propio, base indispensable de la ordenación y reforma de la vida.

Por la noche, y en dos pláticas a cual mejor, el reverendo Padre Román Jambria, S. J., desarrolló materias de importancia, grandiosidad y hermosura verdaderamente sublimes. La necesidad del Juicio universal como exigencia de la gloria de Dios y manifestación de la grandeza y justicia infinita de su gobierno del mundo de la libertad, fué expuesta en forma de tanta profundidad de fondo como novedad y galanura de lenguaje. El grandioso espectáculo de la Resurrección y del fin del mundo, con toda su apocalíptica magnificencia; el fin de los tiempos y la terminación de la Historia; la despedida suprema, con toda su desgarradora pena para los réprobos: tales fueron los principales temas, que conmovieron profundamente al auditorio.

Terminó con una consoladora descripción de la bienaventuranza eterna, que espera al final de los siglos a los que escuchan la sentencia de salvación, exhortando a todos a que procuren con todo el empeño de su voluntad esa salvación que a todos brinda Dios en su misericordia.

Presidió el acto de la noche nuestro amantísimo Prelado, junto al que vimos a los excelentísimos señores presidentes de las Audiencias territorial y provincial, delegado de Hacienda, decano del Colegio de Abogados y teniente de hermano mayor de la Real Maestranza.

Para caballeros

Principian en la iglesia de San Lorenzo (Padres Franciscanos), el próximo domingo, a las seis y media de la tarde, para terminarlos el Domingo de Ramos.

Los actos son: Misa y meditación, por la mañana a las seis y media, y ejercicio del santo Via Crucis, por la tarde, a las siete y media,

Discusión de presupuestos

Junta municipal de Asociados Los republicanos niegan la consignación para las fiestas de la Coronación

El señor Brau excita a los de la tribuna pública a que arrastren a los monárquicos. — Los concejales y asociados católicos se retiran del Salón de Sesiones

Poco después de las cinco de la tarde de ayer y bajo la presidencia del señor Artal, prosiguió la discusión de la cifra consignada para los festejos de Mayo.

El señor Brau insiste en sus manifestaciones de la sesión última, pidiendo que se rebaje la cifra a 12.500 pesetas.

El señor Oller dice que deben desglosarse las fiestas religiosas de las llamadas de primavera; para las primeras no paga nada el Ayuntamiento; simultaneándose ambas y en bien del comercio valenciano, debe contribuir el Municipio.

Hácese resaltar la importancia que para Valencia tiene la afluencia de forasteros, añadiendo que llegarán tantos, que hoteles y casas de viajeros se hallan ya solicitadas.

Pide que se voten las 5.000 pesetas para el Congreso de Esperante, y las 100.000 restantes para los festejos para la Virgen.

El señor Brau dice que no va contra el carácter religioso de las fiestas; pero que cuando no hay dinero para los jornales de los empleados no debe dar el Ayuntamiento tanto dinero para las fiestas.

Pide que se deje este concepto para discutirlo al final, y entonces fijar equitativamente lo que se pueda dar.

Tercia el señor Catalá para afirmar que ellos no votarán la consignación de las 100.000 pesetas, por considerarla innecesario dicho gasto, tanto más cuanto que, como el señor Brau ha dicho, es dicho gasto falta para otras atenciones. Añade que, según propia manifestación del señor Oller, el éxito de las fiestas, sin la ayuda del Ayuntamiento, está asegurado.

Rectifica el señor Oller, insistiendo en que se apruebe su proposición antes mencionada.

Usan luego de la palabra los señores Marcos y Miralles Nos, declarándose, respectivamente, en contra y pro de lo propuesto por el señor Oller.

Insiste el señor Brau. Dice que es antirreligioso, pero respeta todas las ideas. Quien quiera fiestas, que las pague.

Se pone a votación la enmienda del señor Brau, esto es, la que se propone que para dichas fiestas sólo se consignen 12.500 pesetas, y es rechazada por 34 votos contra 25.

Votaron en pro los señores Rosat, Cano, María, Muñoz Pérez, Puchades, Soler, Tomás, Trigo, Sandallinas, Bellver, Llosa, Guillot, Alabarda, Garzarán, Brau, Marcos, Romero Morant, Capuz, Barral, Muñoz Carbonero, San Vicente, Catalá, Palanca, Gardó y Vicent.

Votaron en contra los señores Miralles, García Cabanes, Oller, Chirivella, Porta, Albers, Viquer, Llorca, Cebriá, Mateu, Serra, García Dutrás, Cardona, Juliá, Selva, Adrián, Ballester, Martínez, Peidró, Hernández, Llorca, Martín, Crif, Beneyto, Bonet, González, Anó, Doménech, Romero Mocholi, Mariner, Sebastião, Puchol, Añeni y el presidente.

Los señores Marcos y Brau explican sus votos y anuncian que discutirán partida por partida.

El señor Oller, con ánimos de concordia, propone que las 100.000 pesetas sean destinadas a festejos reproductivos, y el señor Capuz muéstrase partidario de esto.

El asociado señor González, habida cuenta del deplorable estado por que, según manifestaciones del señor Brau, atraviesa el Erario municipal, muéstrase partidario de una cifra conciliatoria, que fija en 50.000 pesetas.

Vuelve a insistir el señor Oller,

contestando a manifestaciones del señor Catalá, que estima irrisoria dicha cantidad, pues cualquier festejo, batalla de flores o cabalgata, verbigracia, cuestan ya más. El señor Capuz también se sija a la proposición del señor Oller.

Por seguir el señor Brau en su oposición, usa de la palabra, entre otros, el señor Miralles Nos, para afirmar que los festejos a que se destinan las 100.000 pesetas serán sin duda reproductivos, recordando al efecto una batalla de flores celebrada hace años en Valencia, que se liquidó con notable superávit, como seguramente ocurrirá ahora.

El señor Albers manifiesta que el que se voten 100.000 pesetas no quiere decir que se gasten todas. Debe presupuestarse dicha cantidad, y la comisión de Fiestas que gaste lo que convenga y en la medida de lo necesario.

Puesta a votación la enmienda del señor González, resulta rechazada por 32 votos contra 28.

Vuelve a hablar el señor Brau, y ya en tonos descompostos manifiesta que no está dispuesto a que se apruebe una peseta más, pase lo que pase. Úgase lo que se diga y quede lo que quede. Diríjese al público de la tribuna y pide que no se consienta la aprobación, y aun de resultar preciso 'hay que arrastrar' a los que persisten en ella.

El señor Oller se lamenta de que muchas veces, por razones de una orilladora miseria, se ha aprobado cuanto se quisiera, y ahora que una votación de determinado resultado, se oponen a él amenazando con el empleo de la fuerza.

Ante atropello tal, pide a los concejales y asociados partidarios de su proposición que se retiren del hemicycle, y así lo hacen.

Después de un prolongado momento de confusión y gritos y de ser agitada la campanilla sin interrupción, habla el señor Brau y propone que se voten 50.000 pesetas.

El señor Romero interviene contra los exabruptos del señor Brau y dice que por parte de los defensores de las 100.000 pesetas no ha habido intolerancia, sino aceptación del criterio de la comisión de Hacienda. Pide que se reintegren al Salón los señores, que acaban de retirarse, para continuar discutiendo sin pasión, y sin que los no conformes, como el señor Brau, adopten actitudes obstructionistas.

Debemos—termina diciendo—sofmeternos al resultado de los votos, como es lo legal.

El señor Brau solicita que se ponga a votación la cantidad de 50.000 pesetas, y después la modifica en el sentido de que sean 50.500.

El señor Romero pide que se in-

MONTEPIO DEL CLERO VALENTINO

Al Clero y Ordenes religiosas recomendamos la gran fábrica de velas de cera de los señores Tormo, Espi y Compañía, de Agullent, Casa recomendada por varios señores Prelados.

Precios sin competencia.

Véase anuncio inserto en última plana

Dr. J. Giménez Cánovas
OCULISTA.—Consulta de 10 a 1
ALFREDO CALDERON, 8

CAFE RESTAURANT
Agrupación Regional de **Acción Católica y Juventudes**
SERVICIO DE CUBIERTOS Y A LA CARTA
BODAS, COMUNIONES, ETCETERA
PRECIOS CONVENCIONALES
Calle de Canalejas, 2.—(Frente al Hotel Inglés)
Inauguración: Próximo domingo día 18 Marzo

Caballeros cristianos

Una de las más resalientes pruebas de amor a Dios misericordioso es, en homenaje, tributarle durante la Cuaresma el acto devoroso del Via-Crucis, que es el índice del amor que nos profesa.

Se invita a todos los fieles a tan hermoso acto, que tendrá lugar hoy y el 23, de Cuaresma, a las cuatro de la tarde, en la Catedral.

El niño qu...
mejor leche de vaca apropiada
SEBASTIAN TAULER Y CO.
Martínez, plaza Castelar, 2, Bar...

ESPAÑA

Prensa oficial...
GAGETA DE MADRID

Inserta el diario oficial...
Disposiciones de Gobierno...
El «Diario Oficial de la República» inserta las disposiciones que se refieren a la enseñanza de la «Guerra» inserta las disposiciones...
Una circular encaminada a que los jefes y oficiales empleados en comisiones en el extranjero, eviten la prescripción de los derechos en metálico cuando en las secretarías o títulos de Segunda enseñanza...
Los interesados sesánbles del incumplimiento de disposiciones...
Disponiendo fije su residencia don Manuel Agarrar don Manuel Agarrar. Idem en la corte al idem Agarrar Agarrar.

En los Ministros

El jefe del Gobierno re...
mañana a los periodistas. Les manifestó que no ha pactado con don Alfonso asistido al entierro del señor Allendessalazar. No ocurría nada de particular. Un periodista: —Se hacen conjeturas de alcance y trascendencia de esta tarde. El presidente: —No sé por qué; ya he leído el artículo de «La Epoca» que ha publicado el Gobierno que se presiona la usura levantada. Yo no he de presentarme a elecciones con la visera caida. El programa del Gobierno es conocido por haberse publicado la concentración en los actos. Con ese programa ocupado el Poder. Cada día que pasa labora la realización de ese programa. El señor Dato, de feliz octubree de 1920, cuando cinco meses de gobierno. Yo no tardaré tanto, pero siedo oportuno el momento cerlo público. De todos modos pueden tener la seguridad de que to de convocatoria irá acorde del programa. Los temas que se discuten el Consejo de esta tarde se: Cuestión social. Voluntariado. Intereses materiales.

PRESIDENCIA

El duque de Almodóvar...
to esta mañana a los periodistas los gobernadores civiles de Zaragoza y Barcelona le habían anunciado que rainsquilidad en ambas capitales. El ministro del Trabajo Chapa Prieta, recibió a los manifestantes que le habían manifestado que les había dado dos vueltas que vayan a Sevilla y alojamiento a los concurridos Consejo nacional de España. Le había visitado una del Instituto de Reformas para acordar la fecha en que de celebrar el Congreso de trucción. Dicho Congreso se celebrará la primera quincena de Marzo. También visitó al señor Suroeno, don Buenaventura. INSTRUCCION PUBLICA A Burgos El señor Salvatella ha marchado a Burgos para vCartija de Miraflores, que mina. Firma del decreto Don Alfonso ha firmado quentes decretos: GUERRA Nombrao segundo jefe Mayor Central al general don Julio Ardanaz jefe de la séptima división balancia al general don Mante. Jefe de la tercera división don don Felipe Enciso Bu. Visita Vísitó esta mañana al Colomano una comisión del de Construcciones. EL DIA EN PALACIO Audiencias Don Alfonso no despachaba con los ministros.

D. O. M.
Todas las Mimas que se celebren hoy 16 en el Real Colegio de Corpus Christi, capilla de Padres Camilos (calle de Nájera), asilo de San Juan de Dios, parroquiales de Sueca y Turis, y el 25 en la parroquia de San Martín, serán en sufragio del alma de
EL SEÑOR
Don Francisco Llovera Sancho
Que falleció el 16 de Septiembre de 1907
R. I. P.
Su viuda e hijos agradecerán a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos.
Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Diario religioso

SANTORAL
De hoy. — Santos Ciríaco, Largo y Esmaragdo, mártires; Agapito, Obispo, y Abraham, ermitaño. **Ayuno con abstinencia de carnes.** Indulgencia por la Bula de Cruzada.
El oficio y la Misa son de la feria sexta, con rito simple y color morado.
No se pueden celebrar Misas rezadas de «Requiem».
De mañana. — Santos Patricio, apóstol y Patrón de Irlanda; Gertrudis, virgen, y José de Arimatea. **Ayuno sin abstinencia de carnes.** Indulgencia por la Bula de Cruzada.
El oficio y la Misa son de San Patricio, con rito doble, color blanco y conmemoración del sábado.
CULTOS
Cuarenta Horas. — Principian en la iglesia de San José (Capuchinos). Se descubre a las seis y reserva a las siete de la tarde.
Mañana se descubrirá a las cinco y media.
Tríduo eucarístico. — Dará principio mañana en la colegiata de San Bartolomé.
Estará expuesto Su Divina Majestad desde las siete y media de la mañana hasta las cinco de la tarde.
Adoración Nocturna. — Turnos de Nuestra Señora del Carmen y Cor Maríe, a intención de doña Teresa Cuesta, en sufragio de don Blas Cuesta.
Corte de María. — Nuestra Señora del Carmen, en Santa Cruz.
Predicación eucarística. — En la Metropolitana, a las 9'45. Misa conventual y sermón a cargo de don Vicente Carrión, por el cuaremero de San Bartolomé.
En las parroquias de San Bartolomé, San Martín, San Andrés, Santos Juanes, Santo Tomás, San Esteban y San Nicolás, a las diez, Misa conventual y sermón a cargo de los respectivos cuaremeros.
En San Juan y San Vicente, a las siete de la tarde, y en las demás parroquias, a las seis, con Rosario y Via Crucis.
Ejercicios cuaremales. — En todas las parroquias, a las seis de la tarde, Rosario y Via Crucis.
En la de Santo Tomás, a las seis de la tarde, ejercicio a Cristo Crucificado, en el que habrá Rosario, solemne Via Crucis, sermón por el Vicario don Ramón Monfort y canto de motetes.
En el Santísimo Cristo del Salvador, a las cinco de la tarde, ejercicio de las Llagas, con sermón.
En San Lorenzo (Franciscanos) y en el Temple (Redentoristas), a las cinco y media de la tarde, Rosario, Via Crucis y sermón.
En el Calvario público, a las cuatro de la tarde, Via Crucis solemne en sufragio de doña Dolores Soler y don José Vivó, difuntos, y a las cinco, sermón por don Antonio Martínez Moya.
A los Dolores de la Santísima Virgen. — Novenario. Principia en la parroquia de San Miguel y San Sebastián, a las siete y media de la mañana.
Septenarios. Darán principio mañana: En la colegiata de San Bartolomé, a las seis de la tarde, con sermón a cargo de los Padres José Carbonell y Vicente Ten, Escolapios. En San Martín, a las seis de la tarde, y predicará el muy reverendo Padre Calasanz Rabaza. En el Salvador y Santa Mónica, a las seis de la tarde, con sermón. En la real capilla del Milagro, a las cinco y media de la tarde, y predicará don Julián Saniuján, Beneficiado de la Metropolitana. En la real iglesia del Santísimo Cristo del Salvador, a las seis de la tarde, y predicará el muy ilustre señor doctor don Rogelio Chillida, Canónigo Magistral. A San José. — Més. Continúa en las iglesias y a las horas anunciadas en números precedentes. Novenarios. Continúan: En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las cinco de la tarde. En la parroquia del Salvador y Santa Mónica, a las cinco y media de la tarde. En la iglesia de San Antonio Abad (Salesianos), a las siete de la tarde. Septenario. Continúa en la parroquia de los Santos Juanes, a las seis de la tarde, con exposición y

se món a cargo del reverendo Padre Antonio Begues, Sch. P. A San Vicente Ferrer. — Siete viernes. En la iglesia de los Padres Dominicos, a las cinco y media de la tarde, ejercicio solemne, con exposición de Su Divina Majestad y sermón por el muy reverendo Padre Luis Urbano, O. P. A San Francisco de Paula. — Trece viernes. En la parroquia de los Santos Juanes, a las ocho, Misa de Comunión y ejercicio del duodécimo viernes. En la parroquia de San Esteban, a las ocho, Misa de Comunión y ejercicio del duodécimo viernes. En la parroquia de San Miguel y San Sebastián, a las cinco de la tarde, ejercicio del duodécimo viernes, con exposición de Su Divina Majestad y sermón a cargo del señor don Enrique Sanchis. En la parroquia del Salvador y Santa Mónica, a las siete y media, ejercicio del undécimo viernes, con Misa de Comunión. En la colegiata de San Bartolomé, a las ocho, Misa de Comunión y ejercicio del undécimo viernes. Choque. — Herido grave. Ayer, a las nueve y media de la mañana, en la bajada del puente del Real, plaza de Tetuán, chocaron violentamente un auto y una moto, resultando el conductor de este último vehículo con lesiones graves en el muslo derecho. La moto sufrió importantes desperfectos. El herido se llama Pedro Compañ. Accidente de trabajo. En el Hospital ha sido asistido Julio Cucarella Sancho, de 26 años, quien trabajando en su oficina de hojalatero sufrió un accidente que ha hecho precisa su asistencia en dicho benéfico establecimiento. El lesionado presentaba múltiples cuerpos extraños en ambas cejeas y erosiones y quemaduras en el ojo derecho. Pronóstico reservado. Asombroso suceso. Lo será el conocer a los precios que saldrá Jarque en su única casa, San Vicente, 21, las existentes durante la segunda quincena del presente mes; Valencia enteramente comarca debe adquirir cuanto necesite en vinos, licores, champagnes, embutidos, conservas, etc.

Sucesos

Choque. — Herido grave. Ayer, a las nueve y media de la mañana, en la bajada del puente del Real, plaza de Tetuán, chocaron violentamente un auto y una moto, resultando el conductor de este último vehículo con lesiones graves en el muslo derecho. La moto sufrió importantes desperfectos. El herido se llama Pedro Compañ. Accidente de trabajo. En el Hospital ha sido asistido Julio Cucarella Sancho, de 26 años, quien trabajando en su oficina de hojalatero sufrió un accidente que ha hecho precisa su asistencia en dicho benéfico establecimiento. El lesionado presentaba múltiples cuerpos extraños en ambas cejeas y erosiones y quemaduras en el ojo derecho. Pronóstico reservado. Asombroso suceso. Lo será el conocer a los precios que saldrá Jarque en su única casa, San Vicente, 21, las existentes durante la segunda quincena del presente mes; Valencia enteramente comarca debe adquirir cuanto necesite en vinos, licores, champagnes, embutidos, conservas, etc.

Nota política

Partido Social Popular
Ayer, a las siete de la tarde, reunió por tercera vez la Junta organizadora del Partido Social Popular de la región valenciana, que lleva ya muy adelantados los trabajos de organización, proponiéndose en estos días comenzar una campaña activísima en los pueblos que más se han distinguido en su adhesión numerosa y entusiasta en favor de la nueva entidad política, llamada a regenerar la sociedad española, librándola de la ponzoña caciquil y de la lacra despreciable de los gobernantes al uso. Otro asunto que se trató fué la organización económica del partido, acordando pasar a cada adherido de esta capital un boletín para que señale, a partir de una cuota mínima, la cantidad con que quiere contribuir a los gastos del Partido. Siendo esta organización muy distinta de sus similares contemporáneas, encarece la disciplina económica de todos los adheridos, pues repugnando a su ideario el aporte de fondos inconfesables, solamente admite como lícitos aquellos que, como la cotización entre los elementos del Partido, son de claro y limpio origen. Hubo también otros acuerdos interesantísimos que afectan a la marcha del P. S. P. (Valencia), que se harán públicos en la próxima Asamblea general. Entre las últimas adhesiones de que se dió cuenta anoche, figuran las de valiosos elementos de Alzudia de Carlet y de Artana, cuya cooperación en el Partido Popular es una prueba evidente de la fuerza poderosa y seleccionada de que va disponiendo esta organización.

Reservado para publicar el programa con la descripción de los trajes que estrenan mañana
Edmond de Bries
Magda de Bries
en el Teatro Apolo

Facultad de Filosofía y Letras

Extensión universitaria
El eminente arqueólogo don Manuel Gómez Moreno, catedrático de la Universidad Central, invitado por esta Facultad, dará tres conferencias los días 17, 20 y 21 del actual, a las seis de la tarde, en el Paraninfo de nuestro primer centro docente, sobre «La cerámica valenciana árabe en relación con la valenciana».

Reconocida unánimemente por los que se dedican al estudio de esta rama cultural la competencia del eximio maestro, y dado el extraordinario interés que para Valencia entraña el tema, es indudable que la labor del señor Gómez Moreno constituirá un verdadero acontecimiento científico.
Los actos son públicos.

Avisos de Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Valencia
ALMONEDA
Los días 4 y siguientes, no festivos, del próximo mes de Abril, a las tres de la tarde, y en el local de costumbre, comenzará la almoneda simultánea de alhajas, ropas y otros efectos, procedentes de la Central y Sucursales, cuyo empeño o última renovación se hubiese verificado antes del 31 de Agosto del próximo pasado año.
Valencia 15 Marzo de 1923.—El director-gerente, M. Gastaldi Bó.

Francisco García de Velasco

Cosechero, almacenero y exportador de vinos, manzanas y amontillados
Casa fundada en 1803
SANLUCAR DE BARRAMEDA
Solicitó representante con garantías a satisfacción para la plaza de Valencia.

El embarazo
Señora: Use V. la faja de la señora o alguno de los modelos similares durante el embarazo y evitará las molestias consiguientes de un mal parto.

Teatro Ruzafa

Mañana sábado 17:
Grandioso programa de CINE y VARIETES

Victoria Reina (ballarina)

Adelina Náiera
Estrella de variedades.
La artista predilecta del público valenciano

Salón Novedades

TEATRO REGIONAL
A las 9:30: Cine.
Per fi, picá (Estreno)
La esmeralda levantina
A las 11:30: Cine.
Per fi, picá Sels do novensá
Per fi, picá La verbera del Carmo

vite a los señores que se han retirado para que se reintegren al Salón, sumándose a ello un señor asociado, por entender que se les ofendió por la amenaza de arrastrarles. El señor Catalá dice que están dispuestos a aprobar la cifra de 100.000 pesetas, adicionando una nota que diga: «...para las fiestas de primavera que han de celebrarse previo acuerdo del excelentísimo Ayuntamiento».

En votación nominal se acuerda, por 34 votos contra 3, invitar a los que se ausentaron, para su reintegro al Salón, y al efecto suspéndese la sesión por cinco minutos. Transcurrida cerca de media hora, se reanuda, sin que los ausentes y concejales ausentes se reintegren al hemiciclo.

El señor Brau pide que se vote su proposición, y el señor García Dutrín, monárquico y católico de buena copa como dice que es, se opone a que el Ayuntamiento pague una peseta siquiera, porque entiende debiera entregar muchas más. Ya los católicos valencianos verán de dónde sacan el dinero que el Municipio les niega.

A estas manifestaciones se suma el señor García Cabañes, por entender que con las 50.500 pesetas se va a hacer el ridículo. El señor Capuz pide que se vote esa cantidad, sin la nota del señor Brau, y Catalá, que se vote escueta.

Insiste el señor García Dutrín en su punto de vista, y agrega que le extraña lo que ocurre, porque en Francia—república—vótanse millones para la Virgen de Lourdes. Termina repitiendo que los católicos valencianos van darán ese dinero sin consentir limosnas de su Municipio.

El señor Miralles Nos usa de la palabra para reproducir la proposición de que sea votada la cantidad total primitiva (las 100.000 pesetas) con la adición de que sea destinada dicha suma a festios reproductivos, por creer que el Ayuntamiento, o no la invertirá toda, u obtendrá ganancias.

Puesta a votación la enmienda del señor Brau, es aprobada por 23 votos contra 11. Se consignan, pues, para las fiestas de la Virgen, 50.500 pesetas. Se acuerda dar por terminada la sesión para continuarla a las diez.

Momentos antes de las once ocupa nuevamente la presidencia el alcalde, señor Artal, continuando la discusión de las consignaciones para funciones y festejos. En los escaneos, poca animación. Están en el Salón solamente los republicanos, tres ablistas, el concejal gacarietista y cinco asociados. El señor Capuz propone que se consignan 8.000 pesetas para reparar los toldos y «máquinas» que se colocan en la plaza de la Virgen. Se oponen varios señores y es retirada la propuesta.

In comisión eleva la partida para las fiestas de Cnaval, de 10.000 pesetas a 25.000. El señor Miralles Nos propone que quede la partida como en años anteriores. Los señores Rosat y Catalá, que tanto hablaron de economías por la tarde, ahorran por el aumento. Se entablan pequeños diálogos y se acuerda consignar 10.000 pesetas, con los votos en contra de los señores Catalá y Rosat. El señor Brau no opina.

Se eleva a 500 pesetas la partida para premios y gastos con motivo de las fallas. Para los gastos que originen las fiestas de la Virgen de los Desamparados se consignan 8.000 pesetas. Pide el señor Brau que se reduzca la partida a 2.000 pesetas, y en votación nominal es rechazada. Para los gastos que originen las fiestas del Corpus proponen por la comisión, 10.000 pesetas. El señor Guillot pide que se reduzca a la mitad.

Se opone el señor Miralles Nos y en votación nominal se aprueba la enmienda. Puesta municipal.—Se aumentan los haberes a los profesores de la Banda municipal, excepto al director. Se aprueba la consignación para instrumental y vestuario.

El señor Miralles se opone a la consignación para instrumental y se aprueba con su voto en contra. Se eleva una partida de 4.000 pesetas para adquirir un camión para el transporte del material de la Banda. Se opone el señor Miralles Nos y le asisten los señores Brau y Guillot. Defiende la partida el señor Catalá, que atiende incesantemente las interrupciones. Es desechada la partida.

Pensiones y jubilaciones.—Se entabla debate acerca de si legalmente pueden rebajarse algunas que se consideraban elevadas. Intervienen los señores Brau y González Bueno, y el señor Samner aprovecha el momento para consular a una parte de los empleados y cabildear de monstruoso el reglamento de las oficinas.

Se acuerda sin discusión los intereses y amortización de empréstitos, obligaciones con la Hacienda pública, rebajas reconocidas, subvenciones y convenios varios, alquiles de locales, exponencias, litigios, contingentes provinciales. Obras de nueva construcción.—Las consignaciones para caminos se aprueban con algunas modificaciones.

Se aprueban las partidas referenciadas a fuentes, obras en la Casa Consistorial, cementerios, paseos (aumento de 58.000 pesetas), alineación y ensanche (25.000 pesetas de aumento).

Para el alcantarillado y pavimento del Grao se incluye una nueva partida de dos millones y medio de pesetas. Se consigna una partida nueva de diez mil pesetas para la construcción de un parque para Bomberos. La consignación para escuelas no se modifica. Para los lazaretos del Zafránar, San Antonio e Instituto Policlínico, se proponen en una nueva partida 100.000 pesetas.

Después de la intervención de los señores San Vicente y Marcos se consignan 50.000 pesetas. En las partidas de Mercados se aprueban aumentos por valor de pesetas 128.000. Para pago de las obras de reforma según el proyecto acogido a la décima de la contribución propone la comisión se consignan 845.500 pesetas.

Queda sobre la mesa, para ver si puede incluirse dicha cantidad en un presupuesto extraordinario. Para imprevistos se consigna la cantidad de 150.000 pesetas. Seguidamente se procede a discutir las partidas que en el transcurso de las sesiones quedaron para el final.

Sueldos de los jefes de Sección. Intervienen varios señores concejales y se acuerda concederles un aumento de 500 pesetas anuales a cada uno de ellos. Plantilla del arbitrio de Carnes. Se lee el dictamen de la ponencia. El señor Marcos manifiesta que la modificación de la plantilla implica un aumento de 4.000 pesetas.

El señor Samper dice que la Junta no puede modificar plantillas, y se deja el asunto para que resuelva previamente el Ayuntamiento. El señor Muñoz Carbonero propone se subsane un error al aprobar la gratificación para el jefe y sub jefe de la Guardia municipal. Por razones de delicadeza queda para la próxima reunión.

Se faculta a la Alcaldía para designar la ponencia niveladora de los presupuestos, y se suspende la sesión a las 1'45 de la madrugada, para reanudarla mañana a las diez de la noche.

Coronación Pontificia de la Virgen

II Jocs Florals (preliminars) de la Coronació Organizadors por la revista «La Coronació de Nostra Patrona»

Se han circulado las oportunas invitaciones a las entidades valencianas afectas a esta culta fiesta en honor de nuestra Patrona. Si alguna no lo ha recibido, por explicable omisión, téngase por invitada. Especialmente se ha invitado a los alumnos del Instituto, a los de la Normal y Sindicatos femeninos, que darán realce al acto. El poeta premiado es el inspirado Padre Carlos Vilaplana, de las Escuelas Pías.

Un distinguido literato se ha encargado del discurso de mantenedor, y la parte musical resultará estupenda, dirigida por un gran maestro valenciano. La fiesta se celebrará mañana, a las siete en el salón de la Juventud Católica, y promete ser una función intensiva de patriotismo y religiosidad, que acrezca el entusiasmo por la próxima Coronación de Nuestra Patrona.

Comisión de Alojamientos

Para formar la estadística de habitaciones disponibles, se invita a todas las personas y familias de la ciudad y de los pueblos de fácil comunicación con la misma que puedan ofrecer edificios, habitaciones o cuartos amueblados para alojamiento del forastero durante las próximas fiestas de Mayo, a que remitan precio por cada día de habitación o cama, y si es con o sin comida, y en caso afirmativo, a qué precio diario, notas que deberán remitirse a uno de los siguientes centros: Oficinas de la Coronación, plaza Moncada, 2; Fomento del Turismo, bajos del Ayuntamiento; y Agencia de viajes, Avellanar (hoy Primado Reig), número 7.—El presidente, José Lajara.—El secretario, Antonio Camps.

Cine Sorolla

PROGRAMA PARA HOY
EXITO EXITO EXITO definitivo del segundo y último capítulo de esta grandiosa película.
Todos los días: **LUCRECIA BORGIA**
Todos los días. Terminará la sesión con la película óptica en dos partes. **Un dependiente modelo**

El niño que usted cria, ¿cuánto aumenta de peso?

Pues pruebe solo un mes a criarlo con GLAXO, y verá que aumenta mucho más y estará más alegre y dormirá mejor. Esta es la prueba única, la que convence a todo el mundo. Además de la de enterares de los muchos miles de madres que crían a sus hijos con GLAXO. GLAXO, que es el mejor leche de vaca apropiada al estómago humano, aumenta la leche de las madres que crían, y es maravilloso para enfermos, ancianos, embarazadas y convalecientes. Pídanse en farmacias, droguerías y tiendas de comestibles. Importadores exclusivos: SEBASTIAN TAULER y COMPANIA, MONTERA, 18, MADRID. Representante en Valencia: MANUEL OBON, Gran Via, 16. Casa que venden el GLAXO: A. Gamir, San Fernando, 34; S. A. Garcés, Moratin, 27; E. Gorostegui, plaza Mercado, 72; Miguel Martínez, plaza Castelar, 2; Rafael Cañizares, plaza Espartero, 2; Juan Gallado, Paz, 35; Fermin Rodriguez y Compañia, Pascual y Genís, 24; Dr. Torrens, plaza Mercado.

ESPAÑA AL DIA

Prensa oficial GACETA DE MADRID

Insértala el diario oficial las siguientes disposiciones:
Nombrando a don Francisco Bertrán catedrático de Mecanoterapia de la Universidad Central y designándole para formar parte de la ponencia encargada de formular el plan de educación física de España.
Fijando la forma de distribuir los derechos en metálico que se recaudan en las secretarías de los Institutos de Segunda enseñanza.
DISPOSICIONES DE GUERRA
El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra inserta las siguientes disposiciones:
Una circular encaminada a procurar que los jefes y oficiales que desempeñen comisiones en el extranjero, olviden las prescripciones legales, prohibiéndoles abandonar los puntos donde radiquen las comisiones que desempeñen sin orden expresa.
Los interesados serán responsables del incumplimiento de estas disposiciones.
Disponiendo fije su residencia en Sanlicó de Barrameda el divisionario don Manuel Aguir.
Idem en la corte al idem don César Aguado.

En los Ministerios PRESIDENCIA

El jefe del Gobierno recibió esta mañana a los periodistas.
Les manifestó que no había despedido con don Alfonso por haber asistido al entierro del cadáver del señor Alendesalazar.
No ocurría nada de particular.
Se hacían conjeturas acerca del alcance y trascendencia del Consejo de esta tarde.
El presidente:
—No sé por qué; ya he visto el artículo de «La Epoca» aconsejando al Gobierno que se presente con la usura levantada.
Yo no he de presentarme a las elecciones con la usura calada.
El programa del Gobierno es sobradamente conocido por haberlo hecho público la concentración en diferentes actos. Con ese programa hemos ocupado el Poder.
Cada día que pasa laboramos en la realización de ese programa.
El señor Dato, de feliz recordación, hizo público su programa en Octubre de 1920, cuando llevaba cinco meses de gobernar.
Yo no tardaré tanto, pero no considero oportuno el momento de hacerlo público.
De todos modos pueden ustedes tener la seguridad de que el decreto de convocatoria irá acompañado del programa.
Los temas que se discutirán en el Consejo de esta tarde serán:
Voluntariado.
Intereses materiales.

GOBERNACION

El duque de Almodóvar manifestó esta mañana a los periodistas que los gobernadores civiles de Zaragoza y Barcelona le habían telegrafiado anunciándole que reinaba tranquilidad en ambas capitales.
TRABAJO
El ministro del Trabajo, señor Chapaprieta, recibió a los periodistas, manifestándole que la Trasatlántica había dado dos vapores para que vayan a Sevilla y sirvan de alojamiento a los concurrentes al Consejo nacional de España en Ultramar.
Le había visitado una comisión del Instituto de Reformas Sociales, para acordar la fecha en que se ha de celebrar el Congreso de la Constitución.
Dicho Congreso se celebrará en la primera quincena de Mayo.
También visitó al señor Chapaprieta el presidente del Tribunal Supremo, don Buenaventura Muñoz.

INSTRUCCION PUBLICA A Burgos

El señor Salvatella ha decidido marchar a Burgos para visitar la Cartería de Miraflores, que amenaza ruina.

Firma del día

Don Alfonso ha firmado los siguientes decretos:
GUERRA
Nombrando segundo jefe de Estado Mayor Central al general de División don Julio Ardanaz.
Jefe de la séptima división de Caballería al general don Manuel Montenegro.
Jefe de la tercera ídem ídem al general don Felipe Enciso Bueso.

Vieta

Visto esta mañana al jefe del Gobierno una comisión del Congreso de Construcciones.

EL DIA EN PALACIO Audiencias

Don Alfonso no despachó esta mañana con los ministros.

Recibió en audiencia al embajador de Francia con el introdutor de los embajadores señor marqués del Bellet y a varios generales, jefes y oficiales.

Esta mañana prestaron juramento con las formalidades de rúbrica los nuevos gentileshombres señores marqués de Aldama, duques de Ahumada y de Abrantes, don Jorge Silvela y don Francisco Maestre Gómez.

Doña Victoria, con la duquesa de Talavera y marquesa de la Mina, visitó el Instituto de Artes e Industrias, que los Padres Jesuitas tienen instalado en la calle de Arenos.

Fue recibida doña Victoria por la comunidad, y en su obsequio los alumnos realizaron algunos ejercicios en el patio.
Doña Victoria oró en la iglesia, y luego visitó las dependencias del Instituto.

HABLANDO CON EL GENERAL MARTINEZ ANIDO

Tánger.—El general Martínez Anido, que continúa viajando con su hijo, interrogado por un periodista, se ha negado a hacer declaraciones sobre la situación de Barcelona, diciendo que ahora es un caballero particular, y como tal, no han de interesar sus declaraciones.
Se dice de la forma cómo le han tratado algunos periódicos.
Dijo que no le ha sorprendido la muerte del Noy del Sucre, pues quienes juegan con fuego, es natural que se quemem.
—También yo fui objeto de atentados, aunque por fortuna salí bien.
Seguí, como Casanova y otros varios, fundaron los Sindicatos, creando dificultades a la vida de Barcelona y siendo esos Sindicatos arma de dos filos, naturalmente es que acabarían por herirse algunos de quienes la manejan.
Refiriéndose al punto de vista social dice:
—Mienten quienes dijeron que los atentados se sucedían por mi culpa, por haber creado un terror frente a otro terror, pues ahora yo no estoy allí, y sin embargo, sigue ocurriendo lo mismo.
Todo lo que ocurre se debe a falta de civismo, pues entre otros se ha dado el caso de que un padre negase que su hijo había sido asesinado.

Tampoco ha habido jurado con la valentía necesaria para condenar cuando fué preciso.
Todo esto contribuye a envalentonar a los elementos que cometen los crímenes.
Añadió que él dió al Noy del Sucre un seguro de vida por dos años, cuando lo envió a Mahón.
Preguntado el señor Martínez Anido si tendría inconveniente en volver a Barcelona, contestó que él, como militar, iría a donde el Gobierno le enviara, como iría también a la Comandancia de Ceuta, aunque ignora el fundamento de la noticia que publican los periódicos, suponiéndole el indicado para ocupar dicha Comandancia.

ENTIERRO DEL CADAVER DE ALLENDESALAZAR

Desde primera hora de la mañana dijéronse Misas en la capilla ardiente, concurriendo a ellas numerosas y distinguidas personalidades.
A las nueve y media se presentó don Alfonso con el marqués de la Torrecilla, siendo recibido por los hijos del finado, a los cuales dió el pésame.
Don Alfonso oyó una Misa en la capilla ardiente, orando ante el cadáver.
Desde primera hora en los alrededores de la casa mortuoria se congregó numeroso público.
Las autoridades adoptaron precauciones para evitar la aglomeración de gente.
Quedó interrumpida la circulación de tranvías.
A las diez y media fué sacado el cadáver, encerrado en lujoso arcaón de caoba con adornos de plata, por los parientes del finado y colocado en una carreta, de seis caballos guardados a la pelérica.
Se organizó la comitiva, abriendo marcha una sección de Guardia civil, y siguiendo al Clero la parroquia de San Sebastián con Cruz alzada, la carroza fúnebre rodeada de ujieres del Senado, porteros del Ministerio de Estado y de la Compañía Arrendataria de Tabacos.
Presidían el duelo el infante don Fernando, en representación de don Alfonso; los hijos del finado, hermano don Juan, conde Montefuerte, don Luis Landeche y conde de Albi.

En la segunda presidencia figuraban los señores marqués de Albuencas, Sánchez de Toca, Bugallal, Padre Nozalada, Padre Ayala y otros.
En el acompañamiento figuraban casi todos los senadores y diputados que se hallan en Madrid, los ex ministros del Gabinete que presidió el difunto, Maíra, Weyler, Urzúa y Pedregal, Alcalá Zamora, Rodríguez,

Marina, Chapaprieta, etc., etc.

Después de despedido el duelo oficial, muchos de los que figuraban en la comitiva llegaron hasta el cementerio de Santa María, donde el cadáver recibió sepultura.

Ofrecimiento

La Compañía Trasatlántica ha ofrecido dos de sus barcos para alojar a los delegados que concurrirán al Congreso del Comercio de Ultramar.

Defensor

Se asegura que en el caso de que continuara la sumaria iniciada por el Supremo de Guerra contra el general Navarro, le defenderá el ex ministro señor Rodríguez Viguri.

Para académico

En breve se elegirá en la vacante de don Alejo Vera, académico de la de Bellas Artes de San Fernando, al pintor señor benedito.

«A B C»

Este periódico, refiriéndose a los sucesos de Barcelona, dice que la culpa de todo es debida a las luchas entre el Sindicato único y el libre, y pide al Gobierno que adopte medidas en su consecuencia.

EL PLEITO DE EMPRESARIOS Y GANADEROS

La reunión de empresarios y ganaderos, comenzada anoche en el Ritz, terminó a las 3:30 de la madrugada de hoy, sin que lograsen llegar a un acuerdo.

Parece que los ganaderos reclamaban absoluta libertad de contrato para las plazas asociadas o no, queriendo en este punto la Asociación de Empresarios, a cambio de una justa reciprocidad, que consistiera en contratar libremente ganado de lidia, pertenencia éste o no a la Unión de criadores.

En este punto añanzan su intransigencia los ganaderos, y fué el extremo que más encendió la discusión.
Esta mañana volvieron a reunirse a las once los empresarios asociados, constituyéndose en sesión permanente, que se interrumpió minutos después de las dos de la tarde, para almorzar, reanudándose a las cinco.

La base principal de la reunión es la discusión de una proposición presentada por el empresario de Sevilla, señor Salgueiro, cuyo contenido se desconoce.
Se sabe, sin embargo, que entre los reunidos existen dos tendencias, una de transigencia y otra, apoyada por los más, de firmeza en la intransigencia.

El empresario de la Plaza de Granada se muestra partidario de cerrar las Plazas de Toros, y otros proponen un armisticio para que los ganaderos reflexionen y vean si deben ceder en el punto que tanto se ha debatido, ya que las empresas han transigido en casi todo lo que aquellas quieren.

La Asociación de matadores, toreros y novillos no es un obstáculo para el arreglo, puesto que ya han llegado al límite de concesiones.
Se espera con vivo interés el resultado de la sesión permanente de empresarios, siendo la impresión dominante que solucionar el pleito en el sentido de que puedan comenzar las corridas lo más tarde el Domingo de Pascua de Resurrección.

Se deja olvidado en el vagón un collar de brillantes y una cartera con dinero

Córdoba.—El jefe de esta estación ha recibido un telegrama del jefe de la estación de Marchena, participándole que en un vagón de primera clase del correo d'Ecija, un viajero había dejado debajo de un asiento una cartera con 4.200 pesetas y un collar de brillantes valorado en varios miles de duros.

La policía, avisada por el jefe de la estación, registró los coches a la llegada del tren, encontrando la cartera con el dinero y el collar, quedando todo depositado en la estación.

La cartera ostenta las iniciales A. F., asegurándose que pertenece a una distinguida familia de Sevilla.

Novillos en Tetuán

Seis novillos de Letone, para los mejicanos Mogaña, José Flores y Bogotá. Buena entrada.
El ganado era terciadito.
Mogaña, deficiente con el capote y pesado matando.
Oyó pitos y dos avisos en su primero.
Flores, adornado con el capote, pero no en la muerte.
A su primero le entró a matar cinco veces.
Bogotá tuvo una actuación desigual, pero al tercero le despachó de una estocada tendenciosa, oyendo palmos.

JOVEN

de veintitrés años, conociendo perfectamente la contabilidad, francés, inglés, mecanografía y con mucha práctica en todos los trabajos de oficina, desea colocarse. Informar en esta Administración.

OCULISTA

Dr. Albert Prager Santa Ana, 2. Ent.º

Comerciales

TELEGRAMAS EXTRANJEROS

Telegrama recibido por Joaquín Climent, de la casa Planchet Granell y Compañía:
Liverpool, 14.

A la venta parte del cargamento de los vapores «Massilia», «Pizarro», «Iwars» e «Iturri Ederra».
Naranjas

- Mayoría:
Primera condición:
240, de 12/6 a 13.
300, de 12 a 12/6.
360, de 11 a 11/6.
504, de 12/6 a 13.
Segunda condición:
240, de 12 a 12/6.
300, de 10/9 a 11/6.
360, de 10/6 a 11.
504, de 12 a 12/6.

Gebollas
Cuatros, de 5 a 6.
Pequeñas, de 6 a 7/9.

Telegrama recibido por César Castillo, de la casa Mersey Brokers, Ltd.:
Liverpool, 14.

Gebollas
Los mismos precios.
Naranjas

- Los mismos precios.
Telegrama recibido por Alfredo Stein, sucesor de Tomás Winstanley, de la casa L. Connolly y Compañía:
Liverpool, 14.

Naranjas

- Cerrado firme.
Primera condición:
Mayoría:
300, de 12 a 13.
360, de 11 a 12.
504, de 12/6 a 13.
Segunda condición:
Sobre un chelín menos.

Gebollas
Cuatros, de 5/3 a 6.
Cincos, de 7 a 9/6.

Telegrama recibido por Alfredo Stein, sucesor de Tomás Winstanley, de la casa Santiago Neuhofers, Londres, 15:

Naranjas

- Ofrecidas 35.000 medias cajas Valencia y Denia, restos «Hafnia», parte «Arinjari» y de los vapores «Gibel Derif» y «Valencia».
Común, de 1 a 1/6 más bajo.
Sangrina, de 1 a 1/6 más bajo.
Demanda regular.

Gebollas
Sin cambio.
Poca demanda.
Los vapores «Gove» y «Kurland», en río.

Bursátiles

Bolsa de Madrid

Información del Banco de Bilbao 15 de Marzo.

Interior 4 por 100

Serie F y B, 71'85; D, 71'80; A, 71'90.

Interior 4 por 100

Serie F, 88'75; E, 88'80.

Amortizable 4 por 100

Serie C, B y A, 90'50.

Amortizable 5 por 100, 1920

Serie C y B, 96'60; A, 96'70.

Amortizable 5 por 100, 1917

Serie C y B, 96'50; A, 96'60.

Obligaciones del Tesoro al 5 por 100

6 meses: serie A, 102'10; Enero, 2 años: serie A, 103'15; serie B, 103'05; Febrero, 2 años: serie A, 102'85; serie B, 102'65; Octubre, 1 año: serie A, 101'80; serie B, 101'35.

Acciones

Banco de España, 589; Río de la Plata, 23; Central, 106; Español de Crédito, 144'25; Tabacalera, 256; Azucarera preferente, 86; ordinaria, 40; Alicante, 384'75; Explosivos, 326; Duro Felgueras, 65'25; Metropolitano Alfonso XIII, 221.

Obligaciones

M. Z. A.: Primera hipoteca, 3 por 100, 277; serie G, 6 por 100, 63'50; Asturias: primera hipoteca, 3 por 100, 61'75.

Moneda extranjera

Madrid: Francos, 40'25; suizos, 121'25; libras esterlinas, 30'43; líras, 31'05; escudos portugueses, 0'27.

Barcelona: Francos, 40'30; belgas, 34'50; suizos, 120'85; libras esterlinas, 30'52; bólares, 6'49; marcos, 0'04; líras, 31'05; coronas austriacas, 0'0015.

París: Pesetas, 250'75; francos belgas, 86; libras, 76'345; bólares, 275; marcos, 0'08; líras, 77'90; pesos argentinos, 605; Noruega, 304; Dinamarca, 31'325; Praga, 48'30.

Del Colegio de Corredores de Valencia

Paris vista, cheque banco, 40'10.
Bolsa de París, 12.10.16.34.65.1. id.
Francos suizos, id. 121'50.
Liras, id. id. 31'25.
Centras, id. id. 30'94 por libra esterl.
Dollars New York, id. id. 14.051 plus.
Marcos Berlín, id. id. 0'04.

A las Pepitas y Pepes:

SE LES OBSEQUIA con el célebre ANIS DEL FIGARO y selecto LICOR BEL DUQUE, y los buñuelos se remojan con el clásico RESOLI DE CAFÉ, que se venden en la ANTIGUA CASA YMBERT, sucesor

Joaquín Navarro Zea

13, Calle Pascual y Genís, 13
en donde encontrarán, además, grandioso surtido en Champagnes legítimos de todas clases, Sidras, Vinos de Jerez, Anisados y Licores de todas marcas, a precios reducidos.

SERVICIO A DOMICILIO
Venta al detall y al chorro, desde medio litro en adelante.
La casa más antigua de Valencia y la mejor surtida.

No equivocarse: 13, Pascual y Genís, 13

Sociedad de Aguas Potables y Mejoras de Valencia

Gran Vía, 19, entresuelo

ANALISIS de pozos, practicados por el Laboratorio Municipal durante el año 1922

Agua de alta presión.—24 análisis—buena y sin coli.
Agua de pozos entubados.—51 análisis—con coli 33 pozos.
Agua de pozos ordinarios.—110 análisis—con coli 110 pozos.

ABONOS para propietarios.—Desde 40 CENTIMOS metro cúbico en adelante.

ABONOS para inquilinos.—Esta Sociedad se encarga de colocar por cuenta de la misma, la instalación, así como de conservarla.

Por SEIS PESETAS al mes, aproximadamente, y sin hacer ningún gasto el inquilino, puede tener 150 LITROS DIARIOS, o sea alrededor de quince cántaros de agua pura.

Castellón - Les Falles

Aclaración de un incidente

El autor del incidente que alteró el mitin de presentación del candidato republicano por Nules, en Vall de Uxó, no es de esta población, sino uno de los que formaban una cuadrilla enviada a tal objeto por el candidato abista Valentín.

Interrumpió al orador don Juan Martí, de Artana, insultándole y sacando a relucir un pistolón, que le quitaron y lo pisotearon además, continuando el mitin con absoluta normalidad, después que fueron expulsados del local los asalariados de Valentín, que marcharon a Nules en una tartana.

Ayuntamientos suspendidos
Le ha tocado el turno al de Artana, suspendido por suponer adeudado, cuando ya estaba pagado, el último trimestre del contingente provincial.

Vinaroz no ha pagado jamás esta atención municipal y no ha sido suspendido.

También ha sufrido la misma suerte el de Villafraña del Cid, habiendo sido nombrados antes los interinos que destituidos los concejales propietarios ni requeridos para contestar el pliego de cargos.

Verdadero sistema liberal. Es inconfundible.

Jura de la bandera

Las tropas últimamente incorporadas al regimiento de Tetuán han jurado la bandera en el cuartel de San Francisco, a presencia de las fuerzas de la guarnición y los gobernadores civil y militar, habiéndose arreglado ardiente y patrióticamente este último.

La ermita de la Patrona

Se están realizando grandes mejoras en la ermita de nuestra excelsa Patrona la Virgen de Lledó, pintando la cúpula el laureado artista don Vicente Castell, de ésta, y trabajando el orador don Vicente Pastor, de Valencia.

Llegado de un ex cautivo

Ha llegado a su pueblo, San Mateo, el ex cautivo cabo de Artillería don Arturo Solá Segarra, siendo recibido por las autoridades todas y el vecindario. Al descender del automóvil, la banda de música ejecutó una bonita pieza, y después fué acompañado a la iglesia parroquial, en la que se cantó una Misa de gracias a la Patrona Nuestra Señora de los Angeles, y de allí se trasladó a la sala capitular, donde el señor Cura Arcipreste, el sabio historiador don Manuel Betí, le dió la bienvenida, felicitando al llegado por sus hechos heroicos, y a su familia por haberle educado en el más sano patriotismo. Todos los actos fueron de intensa emoción.

El correspondiente.

LA BOLSA DE LOS BRILLANTES

Como tengo anunciado al distinguido público, todos los gemas avilare la Trinidad de Agua de Verdadera ocasión tres días. Esto mes será el 15, 16 y 17. No confundirse: el antiguo joyero Lafont, Vidal, 2, a espaldas de El Aguila. Horas de despacho: De 9 a 1 y de 3 a 5.

Se alquila o se vende

una casa con huerto, en el pueblo de Viver, situada en el «Serrallo».
Razón:
Calle Luis Vives, 3, 2.º 2.º

TAMARIT

Camas doradas
Camas niqueladas
Camas de hierro
Hospital, 1, 3 y 5.-Valencia



DESELA A SU NIÑO SEÑORA, VELA SUS GORRITO SI TIENE

CASA PAMPLÓ

FRANCISCO VIDAL

Miércoles próximo 21 del actual, inauguración del nuevo local y temporada de primavera y verano
Se han recibido abundantes y selectos surtidos en novedades para la inauguración.

La venta a precios de almacén
El día de la inauguración se obsequiará a los compradores con variados regalos, que estarán expuestos en los escaparates de la casa, el domingo y lunes próximos.
Tres exhibiciones diarias, a las 12, 4'30 y 5'30 de la tarde

PRECIO DE ALMACEN
Hoy y mañana, venta de retales y fin de liquidación
PRECIO FIJO

Linea Pinillos

Servicio a Antillas y Estados Unidos
El vapor CADIZ, saldrá el 16 de Marzo, con destino a HABANA, MATANZAS, Y SANTIAGO DE CUBA.
Servicio al Brasil-Plata
El vapor CATALINA, saldrá el día 22 de Marzo, directo para SANTOS, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES.
Consignatarios en Valencia: Requena e Hijos, Colón, 58
Teléfono carga-pasaje, 426

Fabrica a vapor de velas de cera y bojías

Tormo, Espi y Compañía

AGULLENT (Valencia)
PROVEEDORES DEL MONTEPIO DEL CLERO VALENTINO

Grandiosa liquidación

de todas las existencias por modificar el negocio

Traje hecho a medida, de 150 ptas., por 70; gabán pluma, de 120 ptas., por 60; pantalón, de 60, por 20; impermeables, de 100, a 50.
Cortes de traje a 19 ptas.; corte de gabán, 25; corte de pantalón, 10.
Por hechuras de un traje cobramos 35 ptas.; corbatas, de 6 ptas., a 2; cuellos de piqué, de 1'50, a 0'75; corbatas de punto, de 2 ptas., a 1; corbatas de seda, de 1'250 ptas., a 2'50; tirantes y ligas, de 6 ptas., a 1'25; camisas con pechera de piqué, de 12 ptas., a 6; camisas percal, de 12 ptas., a 8'75.
Liquidamos verdad una gran partida de tejidos, a mitad de precio. Géneros blancos, sábanas, merinos, panas, tela de mecánicos, mantas de cama, tapabocas, toallas, e infinidad de artículos, a menos de la mitad de su precio.

Almacenes Valencia
MAR, 19 y 21
(BAJO DE LA CLASE MEDIA)

POMPAS FÚNEBRES

Sociedad Valenciana

Gran Cochera Fúnebre, autorizada por el EXCELENTÍSIMO AYUNTAMIENTO

Servicios tarificados - Garantía de seriedad absoluta

SUCURSALES:

Calle Pascual y Genis, núm. 12, Teléfono 13 (antigua casa Vila Panderola).	13 (antigua casa Vila Panderola).
Pl y Margall, 92, 771 La Funeraria).	La Funeraria).
Colón, 5, 464 M. Rico. New-Funeraria).	M. Rico. New-Funeraria).
Barcas, 24, 939 Pau y Borrás).	Pau y Borrás).
Plaza Almoína, 5, 164 Vicente Crd).	Vicente Crd).
Calle Avellanar, 21, 164 M. Prats, La Soledad).	M. Prats, La Soledad).
Caballeros, 8, 164 Lladró y C.).	Lladró y C.).
San Vicente, 172, 1083 Lladró y C.).	Lladró y C.).
Estimentería Vieja, 13, 262 Ismael Mora).	Ismael Mora).
Gracia, 5, 262 Ramon Marí).	Ramon Marí).
Gracia, 11, 262 José Lleó).	José Lleó).
Gracia, 6, 262 José Mares).	José Mares).
San Miguel, 11, 136 Estanislao Novillo).	Estanislao Novillo).
	Pascual Camps).

Cabañal:
Calle Escalante, núm. 7, Teléfono, 3274 (antigua casa Rafael Roig).
Escalante, 3, 3274 José Ferrer).

MOTORES

para aceites pesados y gasolina de 1/2 HP. a 1.000 riegos, industria, marinería, etc. Grupos electrógenos para cines, luz en el campo, escuelas, conventos, etc.

¡CUIDADO CON EL AGUA!



En casos de epidemia es menester vigilar las aguas que se beben. Podrá tener la certeza de que bebe un agua pura resolviendo en un filtro de agua hervida un paquete de los célebres

LITHINÉS del Dr. GUSTIN

que le harán una bebida agradable, gaseosa, refrescante y digestiva, muy eficaz contra las enfermedades del hígado, riñones, vejiga e Intestinos.

MUY BARATAS

vende las máquinas de escribir la: **Reconstructora Levantina**: Fosta Querol, 12

Si está V. interesado en adquirir una máquina no compre sin antes visitar esta casa. Posee Underwood, 5; Royals, 10, y 5 últimos modelos, Diamant de viaje. Gran surtido de ocasión de todas marcas, todas ellas a precios increíbles. Un máximo grado de perfección, garantizadas por cinco años.

Banco Hipotecario de España Delegación en Valencia

Préstamos al 5 1/2 por 100, hipotecarios, amortizables de cinco a cincuenta años, sobre fincas rústicas y urbanas. Los prestatarios tienen siempre la facultad de reembolsar todo o parte de su crédito anticipadamente.

PISOS

plantas bajas, bonitas y con mucho sol, desde 4 a 50.000 ptas. También tengo casas de 10 a 300.000 ptas.

Compañía Trasmediterránea Artículos alemanes

Artículos alemanes de papelería a cualquier precio

Servicio fijo mensual de artículos alemanes para las salidas de Valencia todos los miércoles y sábados a las 18 horas. Admitiendo para todos estos destinos carga y pasaje.

A plazos

Indalecio Criado Robredo Agente de negocios

Colocación de capitales sobre toda garantía conveniente, compra-venta de fincas rústicas y urbanas.

Amigo DÉBIL

Elíxir CALLOL

da fuerza, vigor y juventud

Más de 9000 Médicos en España recetas toman o han tomado ellos o sus familias ELIXIR CALLOL

Elíxir CALLOL

da fuerza, vigor y juventud

Más de 9000 Médicos en España recetas toman o han tomado ellos o sus familias ELIXIR CALLOL

Auto europ o

Bajo y piso

Banco Hipotecario de España AGENCIA LAIRON

Dirección para el reino de Valencia: Francisco Roglá López Colón, 7, entresuelo VALENCIA Teléfono 1.493

Préstamos amortizables, de 5 a 50 años, sobre fincas rústicas y urbanas y sobre solares para edificar. - Detalles, folletos y examen de titulación, gratis.

Horas de despacho. De 10 a 1 y de 4 a 8

Gobierno civil

El incendio de Porta-Coeli

El señor gobernador nos enteró anoche la siguiente nota oficiosa acerca del incendio del pajar de Porta-Coeli:

«El incendio se declaró a las 11'45 del día 11 del corriente, en el punto denominado Rincón de la Hoya, a merced al vendaval reinante se propagó con mucha intensidad y enorme rapidez en todas direcciones.»

El ingeniero de la brigada de Ordenaciones a que está afecto el monte Porta-Coeli, se ocupó activamente desde el momento de su llegada al lugar del siniestro, en registrar hombres y herramientas, por ser insuficientes los elementos de que disponía, consiguió al efecto que, publicado un bando en Serra, acudiera el alcalde del pueblo al frente de bastantes vecinos, así como otros varios de Bétera, acompañados de la pareja de la Guardia civil de aquel pueblo.

Con los 80 hombres aproximadamente que pudieron reunirse, y las herramientas llevadas a tal objeto, se organizaron varias brigadas, que fueron distribuidas en los puntos de mayor peligro; con los cortafuegos que existían en el monte y otros que se practicaron al efecto, se consiguió en diversas ocasiones localizar el fuego tras de enormes esfuerzos realizados día y noche; pero cuando el vendaval arrebata de nuevo, volvia el fuego a saltar todos los obstáculos, propagándose a largas distancias.

A mediodía del lunes quedó el fuego localizado en todas direcciones, incluso en las proximidades de la Font de la Bella, donde se mantuvo el último foco de importancia; mediante un cortafuego delante de la calle de Sección, se logró en este punto impedir que el fuego siguiera avanzando; calmado el viento, quedó extinguido el incendio, que duró unas 25 horas, pues aunque en la tarde del lunes continuó viéndose salir humo del último punto citado, las llamas habían cesado; no obstante, en los sitios de más peligro quedó guardia permanente de jornaleros (que todavía continúa), para evitar que el fuego tomara incremento caso de reproducirse.

De las tres secciones en que están distribuidas las 2.187.860 hectáreas que representan el área del monte Porta-Coeli (2.007.305 de pinar y 121.555 de alcornoque), han sido recordadas por el fuego unas 235 hectáreas, de las que pertenecen tres hectáreas a la sección tercera (parte alta del monte), y el resto a la sección segunda, habiéndose quedado incólume la sección primera (parte baja); dentro de la zona incendiada hay rodales completamente destruidos por el fuego, y otros en que quedará vivo bastante arbolado.

Es necesario hacer constar que la magnitud del siniestro fué debida exclusivamente al fuerte viento reinante, y que con tal circunstancia en cualquier monte hubiera resultado infructuoso todo esfuerzo para extinguir el fuego; precisamente en el monte Porta-Coeli estaban los cortafuegos, no solamente abiertos, sino destocados, arrancadas las hojas bajas y limpio el suelo de brozas.

Dentro del excelente comportamiento observado por todo el personal que trabajó a las ordenes del precitado ingeniero, merecen especial mención los guardas forestales y promes selvicolas de la brigada, que hicieron un esfuerzo sobrehumano, y actuaron muy acertada y eficazmente como jefes de las cuadrillas de trabajadores.»

Ac araciones

A propósito de lo que decía ayer un periódico respecto a las peticiones que formularon los ferroviarios de los Ferrocarriles Económicos, los días anoche el señor gobernador, que aquéllas están a informe del inspector del Trabajo y del ingeniero de la División, a los que ayer mismo reiteró el ruego de que le informen por escrito lo más pronto posible.

También nos dijo el señor Cabello Lapeña que, como consecuencia de lo denunciado por un colega acerca de hechos realizados por determinados «valientes» de profesión, éstos fueron multados con 250 pesetas, y ha dado terminantes órdenes a la policía para que aquéllos sean constantemente vigilados.

Publicaciones

«Valencia Artística».—Sigue cultivando los deportes y publica bonitos grabados y caricaturas en su número 4.

A LAS PERSONAS DE BUEN GUSTO

Hoy, a las 1'30, pasteles de pescadito y de verduras como jamas se comieron en Valencia. Gran surtido en pastas, a 4 pesetas kilo. Madalenas cañeras, a 10 céntimos. Regalos por cada docena. Almendrados, a 5 céntimos.
Calle de Salvá, 4 - Hornos VALENCIA

Los progresos de «El Noticiero»

UN COLEGA QUE TRIUNFA

Nuestro querido colega zaragozano «El Noticiero» está de enhorabuena. Hace unos días, y con gran solemnidad, ha inaugurado su nueva casa con espléndidos talleres tipográficos, montados con todos los adelantos modernos.

El batallador diario católico aragonés aparece tirado en rotativa, con elegante y muy cuidada presentación y de nuevo tamaño, muy práctico y manejable.

Saludámoslo con todo entusiasmo al admirado compañero de lucha al entrar en su nueva y brillantísima época, y felicitamos a su director señor Sánchez Ventura, a todos los camaradas que con él laboran, y muy especialmente a nuestro entrañable amigo y maestro don Inocencio Jiménez, alma del Consejo directivo de «El Noticiero».

Que Dios les conceda muchos éxitos en la defensa de la Causa de Cristo, y que los católicos comprendan el valor de sus sacrificios.

Eclesiásticas

Ordenes sagrados

Nuestro eminentísimo y reverendísimo Prelado conferirá en la capilla de su Palacio la primera clerical tonsura hoy a varios alumnos del Seminario.

Mañana a las siete administrará Ordenes mayores y menores en la real iglesia del Santísimo Cristo del Salvador a los ordenandos de esta diócesis.

Sentenario de Dolores

Mañana darán principio en los templos de nuestra ciudad solemnes septenarios en honor de los Dolores de la Santísima Virgen.

Revestirán especial solemnidad estos ejercicios en la parroquia de San Martín, pues la parte musical será muy selecta, interpretando excelentes composiciones de Victoria, Croce, Casciolini, Harler y otros grandes maestros, por escogida capilla.

Los sermones están a cargo de los Padres Calasanz Rabaza, Escollapio; Ramón Más, de la Compañía de Jesús, y doctor don José R. de Oya, Beneficiado de San Miguel.

Ayuntamiento

Apremio por Inquilinato

La Alcaldía hace público que la agencia ejecutiva que está realizando embargos por deudas del arrendatario sobre Inquilinato, actúa legalmente y con perfecto derecho, en virtud de las disposiciones legales sobre la materia, no pudiendo la Alcaldía suspender dichos embargos, porque se trata de deudas que el Ayuntamiento ha acordado exigir por la vía de apremio, a las cuales no puede renunciar.

Las fallas

El alcalde ha dado órdenes al arquitecto mayor para que se proceda al reconocimiento de las fallas, a fin de evitar todo peligro para el vecindario.

El arroz fuera de coto

El alcalde señor Artal ha publicado el acostumbrado bando prohibiendo la siembra y el cultivo del arroz fuera de coto.

Los representantes y corredores de Valencia

Conclusiones presentadas por la Junta directiva de la Asociación General de Representantes y Corredores de Valencia, y aprobadas por la asamblea celebrada el día 14 del actual:

Primera. Afirmar los fines que persigue la Asociación y el decidido propósito de realizarlos, para aumentar la capacidad distribuidora del mercado de Valencia y que figure entre los primeros mercados mundiales.

Segunda. Recabar el concurso de las demás entidades, especialmente las mercantiles, y de la Prensa, ya que nuestros fines son de interés general y conveniencia mutua.

Tercera. Auxiliar a la Junta directiva en su labor organizadora, emprendiendo toda una activa campaña de propaganda personal e invitando individualmente a ingresar en la Asociación a los compañeros que no hayan ingresado aún, a los clientes y comitentes.

Cuarta. Protestar de que el Congreso Nacional de Comercio Español en Ultramar no celebre ninguna sesión en Valencia, siendo Valencia uno de los puertos españoles que más activas relaciones mantiene con ultramar.

Quinta. Protestar asimismo de que en el real decreto de reorganización de las escuelas superiores de Comercio, publicado en Septiembre último, se incluya la de Valencia entre las de última categoría solamente, no cursándose en ella más que hasta el profesorado, mientras que a Bilbao y Málaga se les adjudica de primera categoría, para poder cursar en ella los altos estudios mercantiles.

Sexta. Invitar a las demás entidades a secundar la protesta por tales injusticias, hasta conseguir su reparación.

Deportes

Tiro de pichón

Tiradas extraordinarias de la Real Sociedad

A la una de la tarde empezó la tirada de prueba, tomando parte 24 escopetas. Al final de la misma se dividen el importe de la entrada los señores Sísier, Mustieles, Pérez (don J.), Cebrían Ferrando, Larranaga, La Casta (don G.), Trullenc, que Serratosa, Soler (don C.) y Vergara.

A continuación se procedió a la tirada del premio del presidente de esta entidad, disputándose 45 escopetas.

Conforme pasó el tiempo, excluyéronse tiradores por hacer cero, quedando en el octavo pichón sin haber fallado los señores Belver (don G.), Carles, Ribes, Córdova (don E.) y Martínez (don E.)

En el pájaro 11 quedó excluido el señor Martínez, por no matar; en el 12 hicieron cero los señores Carles y Ribes. Desde este momento la tirada apasionó mucho, pues quedaron los señores Belver y Córdova (don E.), que mano a mano se disputaron la copa.

Por haber hecho cero en el pichón 15 el primero, quedó vencedor el segundo, que fué aclamado por los demás tiradores y muy felicitado.

El señor Córdova E., sin tiempo para dejar la escopeta, se vió rodeado de amigos, y en hombros de ellos fué llevado hasta el centro de la cancha.

El señor Belver quedó en segundo lugar, habiendo hecho una excelente tirada, y si a ello sumamos los pichones que mató en la copa siguiente, vemos que alcanzó la poule de 24 pichones con un solo cero.

Este año los señores Córdova E. y Belver son los ases, y de seguir así, sería muy posible que ambos constituyeran el sindicato de la muerte palomera.

Finalmente se tiró la copa de la Cruz Roja, la que se disputaron 48 tiradores. Quedó en primer lugar y obtuvo la copa el señor Carles, y ganó el segundo premio—una medalla de plata—el señor Lagrana.

Por falta de luz no pudo tirarse el premio de señalitas, y tuvo que sortearse, correspondiendo a la señorita Soler.

Las poules de ayer fueron las mejores de las presentes tiradas, y los vencedores deben poner los premios en sitio preferente, pues bien lo merecen.

Programa para hoy

A las doce y media de la tarde, tiro de prueba. Pichones, uno. Entrada, 20 pesetas; handicap.

A la una y media, subasta de escopetas. A las tres, gran premio de la Real Sociedad de Tiro de Pichón de Valencia. Una copa de plata y siete mil pesetas. Pichones, 20 (7 el primer día y 13 el segundo); entrada, 125 pesetas; handicap.

Tres ceros excluyen; derecho a igualar. El primero ganará la copa y 5.000 pesetas, el segundo, 2.000 pesetas.

De la rifa y subasta de escopetas percibirá la Sociedad el 10 por 100 del importe total de la poule correspondiente a las mismas.

Triquetos de Pelayo

Con un lleno completo se jugó ayer tarde el partido anunciado. Peiró de Gandia, Aranda de Vallada y Panalero de Valencia, rojos, contra Muñoz de Burjasot, Andrés de Alboraya y Miñana de Simat, azules.

El partido terminó a las cinco, triunfando el bando rojo, que dejó al azul en 15 tantos.

A continuación organizó otro partido a treinta tantos entre el mismo bando azul y excluyendo del rojo al Panalero, y ganó el azul, que dejó al rojo en cinco tantos.

En ambos se portaron bien los jugadores.—S'Calera.

Necrologia

Doña Manuela Forment Gil

Ayer falleció cristianamente la virtuosa señora doña Manuela Forment Gil, persona de reconocidos méritos y de elevados sentimientos, que supo granjearse la estimación de sus compañeros le trataron.

A sus afligidos hermanos y demás familia enviamos el testimonio de nuestro sentido pésame.

A los lectores suplicamos una oración en sufragio del alma de doña Manuela Forment Gil.

Servicio meteorológico de Levante

15 de Marzo. Categoría: M. N. (Entre Marítima y Norte).

La zona de altas presiones del Noroeste peninsular ha avanzado hacia el Norte y centro de Francia (Paris, 762 milímetros), y una depresión se ha procedido por los mares del Atlántico, entre las costas de Portugal (Lisboa, 58'2 milímetros) y el estrecho de Gibraltar.

La disposición atmosférica es abonada para que se perfeccione la categoría Marítima y se produzcan lluvias en la región de Levante.

Temperaturas extremas regionales: Alicante, 16 y 3 grados. Tres tarde.—V. E.

Tourné Teatro Principal CABALLE

HOY VIERNES, 16 de Marzo. — A las 9'45 noche: La rubia del Far-West - La montería. Mañana sábado. — A las 9'45 noche: La rubia del Far-West - La montería. DOMINGO, a las 3'30 y 6 tarde: La montería. — A las 10 noche: El as. Fastuosa presentación. Creación de esta compañía.

OLYMPIA Compañía de MORANO

Últimos días. Hoy viernes, a las 10'15 noche: La propia estimación. Gran éxito de Morano. Mañana sábado, la famosa obra de éxito mundial, en tres actos, de Octavio Mirabeau, adaptación de Carlos Baille, titulada El negocio es el negocio.

Gacetillas teatrales

HOY VIERNES, a las seis de la tarde, en el aula número 3 de la Universidad, dará su clase de Lengua valenciana el reverendo Padre Luis Fullana, ocupándose del insigne poeta valenciano del siglo XV, Narcís VinYLES.

En el Ateneo Mercantil dará esta noche una conferencia el diputado a Cortes don Augusto Barcia, quien disertará sobre el tema «Rutas internacionales». El acto comenzará a las diez en punto.

La Cámara de Comercio pone en conocimiento de las clases comerciales, que la «Gaceta» llegada ayer inserta una real orden de fecha 12 del actual, del Ministerio de Hacienda, por la que, a partir de dicho día 14, se declara completamente libre la exportación de los artículos siguientes:

- Algodón en rama, estopas e hilazas de lino, gasolina, papel viejo, petróleo, recortes de papel, yute en rama, cacahuet, calzado, carbón vegetal, jabón común, pieles curtidas, cementos y pieles vacunas sin curtir.

Concomitante al programa las amadas obras «El gallo de Morano» y «La rubia del Far-West».

Mañana sábado celebrará su beneficencia la simfonía primera triple óptica María Téllez, con un grandioso programa escogido por la beneficencia.

Sigue el éxito sin precedentes de la grandiosa película «La tumba india»; ayer, que se estrenaba la tercera jornada, tuvo que cerrarse la taquilla ante la aglomeración de público, que ya se ha dado cuenta del interés de este asunto y de la grandiosidad de su presentación.

La Dirección de este Colegio pone en conocimiento de los señores abonados que no hayan retirado los abonos de la temporada de primavera, que el plazo para verificarlo termina el día 17, de once a una de la mañana; pasado dicho plazo, la Dirección podrá disponer de los no retirados, por entender como renunciados para la próxima temporada.

En cuanto finalice la actual película titulada «Mi última aventura», la Dirección dispone de un grandioso programa para lo restante de Cuaresma, que tan pronto como oportunamente se anuncie, causará una profunda admiración entre el numeroso público que frecuenta este lindo salón.

Los secretarios de Gobierno y Sala de esta Audiencia, abogados fiscales y jueces de instrucción, observaron ayer tarde con un banquete al teniente fiscal don Lorenzo Gallardo, por sus notables condecoraciones sobre Derecho procesal, dadas en los cursillos de la Universidad.

Con tal motivo se pusieron de manifiesto las simpatías y afectos que el personal de la Administración de justicia siente por tan ilustrado como competente funcionario, y al descorcharse el champañé, el señor Gallardo agradeció en sentidas frases el homenaje.

Los secretarios de Gobierno y Sala de esta Audiencia, abogados fiscales y jueces de instrucción, observaron ayer tarde con un banquete al teniente fiscal don Lorenzo Gallardo, por sus notables condecoraciones sobre Derecho procesal, dadas en los cursillos de la Universidad.

Con tal motivo se pusieron de manifiesto las simpatías y afectos que el personal de la Administración de justicia siente por tan ilustrado como competente funcionario, y al descorcharse el champañé, el señor Gallardo agradeció en sentidas frases el homenaje.

Los secretarios de Gobierno y Sala de esta Audiencia, abogados fiscales y jueces de instrucción, observaron ayer tarde con un banquete al teniente fiscal don Lorenzo Gallardo, por sus notables condecoraciones sobre Derecho procesal, dadas en los cursillos de la Universidad.

Con tal motivo se pusieron de manifiesto las simpatías y afectos que el personal de la Administración de justicia siente por tan ilustrado como competente funcionario, y al descorcharse el champañé, el señor Gallardo agradeció en sentidas frases el homenaje.

Los secretarios de Gobierno y Sala de esta Audiencia, abogados fiscales y jueces de instrucción, observaron ayer tarde con un banquete al teniente fiscal don Lorenzo Gallardo, por sus notables condecoraciones sobre Derecho procesal, dadas en los cursillos de la Universidad.

Con tal motivo se pusieron de manifiesto las simpatías y afectos que el personal de la Administración de justicia siente por tan ilustrado como competente funcionario, y al descorcharse el champañé, el señor Gallardo agradeció en sentidas frases el homenaje.

Los secretarios de Gobierno y Sala de esta Audiencia, abogados fiscales y jueces de instrucción, observaron ayer tarde con un banquete al teniente fiscal don Lorenzo Gallardo, por sus notables condecoraciones sobre Derecho procesal, dadas en los cursillos de la Universidad.

Con tal motivo se pusieron de manifiesto las simpatías y afectos que el personal de la Administración de justicia siente por tan ilustrado como competente funcionario, y al descorcharse el champañé, el señor Gallardo agradeció en sentidas frases el homenaje.

Los secretarios de Gobierno y Sala de esta Audiencia, abogados fiscales y jueces de instrucción, observaron ayer tarde con un banquete al teniente fiscal don Lorenzo Gallardo, por sus notables condecoraciones sobre Derecho procesal, dadas en los cursillos de la Universidad.

Con tal motivo se pusieron de manifiesto las simpatías y afectos que el personal de la Administración de justicia siente por tan ilustrado como competente funcionario, y al descorcharse el champañé, el señor Gallardo agradeció en sentidas frases el homenaje.

Los secretarios de Gobierno y Sala de esta Audiencia, abogados fiscales y jueces de instrucción, observaron ayer tarde con un banquete al teniente fiscal don Lorenzo Gallardo, por sus notables condecoraciones sobre Derecho procesal, dadas en los cursillos de la Universidad.

Con tal motivo se pusieron de manifiesto las simpatías y afectos que el personal de la Administración de justicia siente por tan ilustrado como competente funcionario, y al descorcharse el champañé, el señor Gallardo agradeció en sentidas frases el homenaje.

Los secretarios de Gobierno y Sala de esta Audiencia, abogados fiscales y jueces de instrucción, observaron ayer tarde con un banquete al teniente fiscal don Lorenzo Gallardo, por sus notables condecoraciones sobre Derecho procesal, dadas en los cursillos de la Universidad.

Con tal motivo se pusieron de manifiesto las simpatías y afectos que el personal de la Administración de justicia siente por tan ilustrado como competente funcionario, y al descorcharse el champañé, el señor Gallardo agradeció en sentidas frases el homenaje.

Los secretarios de Gobierno y Sala de esta Audiencia, abogados fiscales y jueces de instrucción, observaron ayer tarde con un banquete al teniente fiscal don Lorenzo Gallardo, por sus notables condecoraciones sobre Derecho procesal, dadas en los cursillos de la Universidad.

Los subalternos de esta localidad pertenecientes al Ministerio de Instrucción pública, han dirigido telegramas a los ministros de Hacienda e Instrucción pública y a los principales diarios de Madrid, demandando que se les pague el aumento desde el mes de Octubre, con arreglo a las mejoras que se les hicieron.

PIANOS DE ALOUILER, GOMEZ MAESTRO CHAPI. 3. Nuevos superiores, Fixarchs, 13.

CASA PAMPLO. Véase anuncio cuarta plana.

La Asociación General de Representantes y Corredores de Valencia ha remitido los siguientes telegramas a Madrid:

«Ministro Instrucción pública. Al constituirse esta Asociación y en asamblea general celebrada ayer, acuerda por unanimidad protestar respetuosa, pero enérgicamente, ante vuestro, de que en el real decreto de Septiembre último reorganizando escuelas Comercio, incluyese la de Valencia entre las de segunda categoría, mientras a Bilbao y Málaga asignóseles de primera.»

«Ministro Trabajo. Al constituirse esta Asociación y en asamblea general celebrada ayer, acuerda por unanimidad protestar ante vuestro respeto pero enérgicamente, de que Congreso Nacional Comercio Español Ultramar no celebre ningún período sesiones en Valencia, siendo nuestro puerto uno de los puertos españoles de más intenso tráfico hispanoamericano.

Ruego vuestro repare tal injusticia como procede.»

Farmacias de guardia para hoy, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana siguientes:

Don Valentín Palacios, Rajada San Francisco, 32.

Don José Juarque, Pascual y Genués, 5.

Don Pedro Aranda, Cirilo Amorós, 82.

Don Eduardo Belver, Calabazas, 55.

Don Adolfo Costas, Maldonado, 26.

Don Galileo Montoro, plaza de la Virgen, 10.

Don Carlos López, San Vicente, 17.

Poblados marítimos: Don Leopoldo Cuirana, Avenida de los Tardos, 277.

Don Ricardo Morales, José Benlliure, 133.

Muy pronto celebrará nuestra Real Academia de Medicina la sesión apologética dedicada a honrar la memoria de los sabios Jenner y Pasteur. Al acto concurrirán los cónsules de las respectivas naciones donde vivieron aquellos bienhechores de la humanidad; los de Inglaterra y Francia y las autoridades.

Del discurso apologético de Pasteur está encargado el conocido farmacéutico doctor Trigo, y de Jenner tratará don Faustino Barberá.

Nuevo curso de enfermeras de La Cruz Roja

Muy en breve comenzarán activamente las clases del nuevo curso de enfermeras de la Cruz Roja de Valencia.

Dicho curso terminará a primeros de Mayo, con objeto de que doña Victoria imponga personalmente los brazales, durante su visita a Valencia, a las damas que obtengan el título correspondiente.

Se hace público con objeto de que las señoras y señoritas que deseen obtener tal distinción se apuraran a inscribirse en la matrícula abierta desde hoy en la secretaría de la Cruz Roja, Gobernador Viejo, 13, de cinco a ocho de la tarde, días laborales, hasta el día 22 inclusive.

Las clases comenzarán inmediatamente, a cargo del profesor doctor Cortés Pastor.

Judiciales

AUDIENCIA

Unos guardas de Canals y dos pastores que fueron sorprendidos en terrenos vedados, ocuparon el banquillo de la Sala segunda, acusados los primeros de haber perseguido pequeñas cantidades, ofrecidas por los segundos, para evitar las denuncias por pastoreo abusivo.

El temente fiscal don Lorenzo Gallardo, que calificaba los hechos de cohecho, al practicar las pruebas rectificó su criterio, retirando la acusación, por lo que todos los procesados fueron absueltos.

Las defensas estaban a cargo de los letrados don Timoteo Suay y don Luis Larrea.

Seguidamente comparecieron en la misma Sala, Amadeo Romero Samper y otro, por hurto de varios efectos en Sollana, siendo desestimados por don Amador Lanchus.

En la Sala de lo civil se vió un pleito sobre desahucio, informando los letrados don Juan Torno Artés y don Ricardo Bállez Sánchez.

